

## Un ministro con gran visión del sector



El bogotano Andrés Valencia Pinzón será el encargado de liderar el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural en el gobierno del Presidente Iván Duque Márquez. Es un destacado economista egresado de la Universidad de los Andes, cuya trayectoria profesional lo vincula con sectores relacionados con el comercio exterior y la agricultura.

Ha ocupado cargos directivos en la industria de alimentos y bebidas, en donde se han destacado sus habilidades en negociación, planificación estratégica, dirección y negocios internacionales; sin dejar de lado su gusto por el área de humanidades, al punto de haber realizado una licenciatura en artes.

Valencia Pinzón, de 51 años, se vinculó muy joven con el sector público, recién graduado se convirtió en asesor del Departamento Nacional de Planeación, DNP, y dos años más tarde, se fue a trabajar en la Consejería de Asuntos Internacionales, que en ese entonces lide-

raba Gabriel Silva, durante el gobierno del exmandatario César Gaviria Trujillo.

Tiempo después, en 1993, fue llamado a trabajar al Ministerio de Comercio Exterior, en donde fue nombrado inicialmente como subdirector de asuntos sectoriales y allí ocupó diferentes cargos hasta 2003. Una de sus responsabilidades en dicha entidad fue la de asesor del Consejo Superior de Comercio Exterior, también fue delegado de la Misión Permanente de Colombia ante la Organización Mundial del Comercio, OMC, y Coordinador de la negociación del Área de Libre Comercio de las Américas, AICA.

Los primeros coqueteos de Valencia Pinzón con el sector agrario iniciaron mientras trabajaba en el Ministerio de Comercio Exterior, pues allí se desempeñó como negociador de todas las temáticas con el campo. Luego, cuando su exjefe Gabriel Silva fue nombrado Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros,

en 2003, Andrés Valencia ingresó a dicha entidad y participó activamente en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos, defendiendo los intereses de los caficultores; de igual forma, estuvo al frente de la gerencia comercial y fue representante comercial de la misma entidad en Asia.

Entre 2006 y 2008 Valencia Pinzón estuvo al frente del Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, en donde al finalizar su gestión presentó como logros importantes la conquista de nuevos mercados, así como el fortalecimiento de los programas de erradicación y control de enfermedades, incluida la fiebre aftosa.

En 2011, Andrés Valencia Pinzón regresó a la Federación Nacional de Cafeteros y asumió la gerencia comercial hasta 2013, lapso durante el cual pudo evidenciar logros tan dicientes como el incremento de las exportaciones colombianas de café en un 35 % y un consumo interno que se mantuvo entonces por encima de los 1,4 millones de sacos. Finalmente, gracias a sus capacidades y a su experiencia, el economista ocupó durante los últimos seis años la presidencia de la

Federación Nacional de Avicultores, FENAVI, el gremio más importante del sector avícola en el país.

Que la industria avícola nacional se haya convertido en una de las más importantes de Latinoamérica se debe, en buena parte, a la dirección de Valencia al frente de FENAVI, cuyo balance de 2017 evidencia que el consumo per cápita de pollo llegó a 32,8 kg/habitante año, por lo que dicho producto alcanza actualmente la mayor participación en el rubro de carnes que consumen los colombianos. Por otro lado, el año pasado se alcanzó una producción récord en el país de 13.828 millones de unidades de huevos.

Valencia Pinzón fue uno de los primeros ministros designados por el Presidente Iván Duque Márquez, quien se refirió al nuevo jefe de la cartera de Agricultura como: “un economista que cuenta con amplio conocimiento técnico y gerencial y se ha desempeñado como Presidente de FENAVI, Gerente Comercial de la Federación de Cafeteros, Gerente del Instituto Colombiano Agropecuario y como negociador ante la Organización Mundial del Comercio.

